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　　□记者 仪博文 报道
　　本报7月1日讯 今天上午，区
第三届人大常委会第三十四次会议
召开，研究部署有关工作。区人大常
委会党组书记、主任佟海燕出席会
议并讲话。
　　会议听取审议了关于镇（街道）
履职事项清单工作情况的报告，听
取审议并表决通过了人事任免事
项，举行了宪法宣誓仪式。随后组织
专题询问，听取了区政府关于全区
民营企业发展工作情况的报告，观
看了专题片，部分区人大常委会组
成人员和人大代表对相关职能部门
进行了询问，开展了满意度测评，并
当场公布测评结果。
　　佟海燕在讲话中指出，专题询
问准备充分、应询真诚、成效明显。
下一步工作中，要尊重民营企业地
位，强化“大家都是新区人”“我们都
是店小二”“有求必应、无事不扰”的
认知，引导支持企业坚守主业、做强
实业，持续提升质量、效益和核心竞
争力。要保障民营企业发展，树立公
平的竞争观、创新的发展观、亲清的
政商观，增强民营企业持久发展动
力，争创竞争新优势。要支持民营企
业换挡升级，优化法治、要素、社会
环境，让企业有“如鱼得水”的获得
感、“如沐春风”的体验感和“如鸟归
巢”的归属感，加快打造国际一流营
商环境，为推动中国式现代化西海
岸新区实践作出新的更大贡献。

区不动产登记中心推出新建商品房“交房即办证”服务“全程网办”新模式

“交房即办证”，手机就能办
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　　□本报记者 仪博文
　　本报通讯员 张新东

　　6月26日，在西海岸新区万科城望
云起项目交房现场，区不动产登记中
心联合黄岛区税务局首次指导购房者
使用手机端办理“交房即办证”业务，
全程无纸化、线上办，标志着新区新建
商品房开启手机端办证“全程网办”新
模式。
　　“心心念念的新房收房后，不用抱
着材料去申请了，通过手机就能办证，
全程无需提供一张实物证明，真的是
太方便了！”首批享受到手机端“交房
即办证”服务的购房者张女士说。
　　为方便群众购房，自2020年起，区
不动产登记中心通过前移服务窗口、
延伸登记系统至售楼处等方式，对新
区新建商品房实行“交房即办证”服
务。购房人在交房现场的登记窗口就
可提交办证所需的纸质材料，并办理

税费缴纳、证书打印等业务。但是纸质
材料填写错误、登记资料少拿忘带的
情况时有发生，再加上手工填写表格、
补齐纸质申请材料耗费时间较长，严
重影响了业务办理效率。为解决这一
痛点，区不动产登记中心推出手机端
办证服务模式，该模式通过数据共享、
流程再造，将“交房即办证”业务集成
到手机端办理。
　　在地产开发企业开通电子营业执
照和电子签章，并批量生成加盖公章的
电子登记申请书的基础上，购房人只需
通过“爱山东”APP中的青岛市不动产
线上“交房即办证”系统，核对登记信
息，填写手机号码并提交税务附报资
料，通过短信链接跳转的页面进行签字
确认后，案件就会自动提交登记部门和
税务部门审核。购房人可通过“我的案
件”模块随时随地查看审核状态并缴纳
税费，无需在现场等待通知，缴纳税费
后即可生成电子不动产权证书。如需纸

质不动产权证书，购房人携带身份证到
就近的不动产登记大厅打印即可。手机
端办证服务模式大大节省了购房人的
时间，提高了办事效率。
　　记者从区不动产登记中心了解
到，手机端办证服务不局限于交房即
办证现场，只要是青岛市范围内具备
交房条件、开发企业办理了电子营业
执照和电子签章的新建商品房，购房
者都可以申请手机端办证。新建商品
房办证既可以在交房现场的窗口提交
申请材料办理，也可以到就近的登记
大厅现场办理，还可以足不出户选择
线上的手机端全程网办。
　　下一步，区不动产登记中心将持
续深化数字化改革，加强跨部门信息
共享和业务协同，进一步扩大手机端
交房即办证应用范围，着力构建智慧
政务服务新生态，努力提升企业群众
获得感，为新区经济社会高质量发展
贡献更多不动产登记力量。

　　□记者 董梅雪 报道
　　7月1日，由海洋石油工程
股份有限公司承建的西江24区
开发项目24-7 WHPA上部组
块在位于西海岸新区的青岛国
际化高端装备制造基地完工启
运。该组块总重约3310吨，主体
结构由两层甲板组成，主甲板
长36.3米、宽36.1米，投影面积
相当于3个篮球场。该组块将
在海上运输约2000公里，到达
位于南海东部的西江油田海
域，进行组块吊装作业。

海工重器
新区启运

（上接第一版）聚焦培育壮大县域特
色产业、优化科技创新生态、推动乡
村全面振兴等方面，因地制宜，综合
施策，研究制定更加符合自身实际
的发展路线，持续做优做强县域经
济，不断塑强高质量发展新优势，加
快建设“品质西海岸”，奋力推进中
国式现代化西海岸新区实践。

（上接第一版）建设，打造精品民生
工程，加快补齐基础设施和公共服
务短板，解决好群众急难愁盼问题。
要坚持系统观念，科学规划城市功
能布局，统筹好人居环境改善、产业
转型升级、历史风貌保护，做好后期
运行维护，提升城市精细化管理水
平。要秉持城市记忆理念，深入挖掘
老城区历史文化资源，在改造提升
中留住城市文脉。

（上接第一版）企业的纯利润，为公
司持续扩大离岸贸易交易规模提供
了支持和助力。”山东港口国际贸易
集团有限公司财务部副部长赵霞
表示。
　　“我们做好了首个申报期全方
位服务准备，通过‘政策直达快享’
工作机制，为从事离岸贸易的企业
进行精准政策推送和宣传辅导，确
保政策精准惠及片区企业，助力青
岛离岸贸易新业态蓬勃发展。”青岛
自贸片区税务局税政一科四级主办
曹琳说。
　　据了解，青岛自贸片区是我国
北方唯一获批实施离岸贸易印花税
优惠政策的自贸试验区。自政策实
施以来，片区离岸贸易规模同比增
长超50%，为片区企业拓展国际市
场、提升竞争力提供了有力支撑。

（上接第一版）协商。”在首次议事会上，
厉虹掷地有声。社区、物业、小区党支
部、专业人员、居民代表齐聚一堂，共商
破局之策。
　　此后，珠山路社区共举办线上、线
下共3次协商议事会。社区工作人员、小
区党支部成员与居民代表围坐在一起，
或动之以情、晓之以理，通过耐心讲解
让大家意识到公共部位漏水侵蚀的是
共同的家园；或以理释惑，邀请维修专
家讲解维修方案的科学性与必要性，法
律人员从《物业管理条例》《民法典》讲
解公共区域维修责任认定；或敲门入
户，带着方案与居民耐心沟通，让居民
直面问题严峻性与自筹维修的现实性。
　　3次协商议事会后，共识在坦诚交
流中凝聚：居民自筹为主，成为共同
选择。
　　资金难题虽解，信任问题仍是关键。
为确保每一分钱用得放心，小区业委会
精心制定资金管理办法，由居民代表共
同监督，确保信息透明。资金筹集到位
后，攻坚小组广泛征求居民意见，选择了
信誉良好、技术过硬的施工队伍。在施工
过程中，居民自发组成监督小组，对施工
质量和进度进行全程监督。
　　历时三个月，这场由居民自筹资

金、深度参与、多方协作的“攻坚战”最
终告捷。渗水墙面被修复，剥落的墙皮
被平整覆盖，楼宇重焕生机。海天小区
以实践探索出一条“社区党委统筹引领
-小区党支部具体组织-业委会协同执
行-居民全程参与”的治理新路径。

　　海天小区8号楼破茧重生的背后，
珠海街道近年来精心构建、全域推广的
城市居民小区“珠事好商量”协商议事
制度发挥了重要作用。
　　“我们建立城市居民小区‘珠事好
商量’协商议事制度，把协商平台搬到
群众家门口，聚力解决群众生活中的烦
心事、操心事、揪心事。”珠海街道组织
委员薛秀杰说，海天小区利用“珠山夜
话”成功化解漏水顽疾的实践，正是“珠
事好商量”制度最生动的演绎。
　　如今，珠海街道正以“珠事好商量”
为引擎，推动多元议事平台在社区遍地
开花。双凤街社区的“凤和”协商议事平
台、铁橛山路社区的“聚福议事亭”、顺
康路社区的“书记面对面”、新松街社区
的“小新说事”……这些扎根家门口的

协商阵地，正悄然改变社区治理生态：
居民从以往的“被动响应者”，转变为积
极“站C位”、“唱主角”的治理主体，现在
问题解决更高效，居民满意度显著提
升。 
　　高效协商不仅需要平台机制，更依
赖一支扎根基层的协商力量。在珠海街
道，除了社区党员、小区党支部，小区里
的业主代表、党员中心户以及热心群
众，构成了不可或缺的“协商生力军”。
例如，新松街社区的退休干部赵金，凭
借深厚的群众威望，成为化解棘手矛盾
的“金钥匙”，在社区拆违工作中，他多
次上门与居民坦诚沟通，最终赢得理解
与配合。
　　当协商平台成为居民的“传声筒”
与“议事厅”，当党员骨干与热心群众成
为邻里的“润滑剂”与“主心骨”，居民便
从社区治理的看客，转变为家园建设的
主角。这也是珠海街道基层治理的活力
密码。
　　“下一步，我们将坚持把协商议事
贯穿社区治理全过程，精准聚焦民生需
求，不断拓宽议事范围，以务实举措打
通社区治理‘最后一公里’，与居民携手

‘议’出共建共治共享的美好社区新篇
章。”薛秀杰说。

群众议事“唱主角”
激发自治新活力


